

Acusan a DF de absorber sus mantos acuíferos Ecatepec enfrenta la peor crisis de agua

Los bajos niveles en el Cutzamala y las pocas lluvias ponen en situación crítica a habitantes



Emilio Fernández Corresponsal
emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

ECATEPEC, Méx.— El municipio más poblado del país enfrenta la crisis más aguda de las últimas décadas por la escasez de agua potable, lo que afecta a más de 2 millones de habitantes, reconocieron las autoridades del ayuntamiento.

Francisco Reyes Vásquez, director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec (Sapase), explicó que la dotación del líquido se complicó todavía más después de la reducción del caudal del Sistema Cutzamala que se aplica desde el 20 de julio pasado la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** en la Zona Metropolitana del Valle de México.

“Y las previsiones para el próximo año no son nada halagüeñas”, estimó el funcionario local, quien consideró que la disponibilidad de agua por habitante al día se reducirá más todavía porque las lluvias de este año no han sido tan copiosas y las presas no han almacenado el líquido esperado.

En algunas zonas del municipio mexiquense la disponibilidad de agua por habitante al día va de los 100, 80 a los 55 litros, no obstante, el promedio es de 20 litros al día, lo que no cumple con los 200 litros per cápita que recomienda la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Ecatepec, donde viven más de 3 millones de personas, ha padecido desde hace años por el suministro del recurso hídrico por el crecimiento poblacional desordenado, por la insuficiente infraestructura hidráulica y porque no se ha aumentado el caudal en proporción a su población, señaló también Reyes Vásquez.

En esta localidad, insistió, hay un déficit de mil 830 litros por segundo, lo que dificulta la distribución del servicio. Esta alcaldía recibe mil 100 litros por segundo de agua potable del Sistema Cutzamala, que son insuficientes para abastecer a una población estimada de más de 3 millones de personas.

Los Reyes y Chiconautla, son los otros dos sistemas de agua que suministran el líquido a las familias, pero tampoco cubren la demanda existente.

Miles de familias ecatepenses sólo disponen del líquido una vez en 21 o 28 días. Otras reciben el servicio una vez a la semana, unas más dos veces cada ocho días, algunas sólo durante varias horas y 15% al día. De acuerdo con Francisco Reyes, en el municipio de Ecatepec más de 100 mil residentes no están conectados a la red hidráulica.

Y por si fuera poco, cada segundo 2 mil litros de agua son extraídos de acuíferos del municipio por los gobiernos del Distrito Federal y del estado de México para trasladarlos a delegaciones capitalinas y a otros municipios mexiquenses, mientras miles de familias de Ecatepec sufren escasez del líquido de manera permanente, expresó el funcionario.

Del 20 de julio a la fecha las autoridades locales han pagado 2 mil 800 viajes a pipas particulares para que distribuyan de manera gratuita el agua entre las 350 colonias que enfrentan problemas de abastecimiento; sin embargo, son insuficientes.

En esta temporada de lluvias muchas familias de la sierra de Guadalupe colocan tinacos o cubetas en sus azoteas para captar el agua de lluvia que utilizan en sus necesidades prioritarias.

2
MILLONES

de habitantes del municipio más poblado del país sufren desabasto de agua

100
MIL PERSONAS

residentes no están conectados a la red hidráulica





REPARTO. Del 20 de julio a la fecha, las autoridades municipales dicen que han pagado 2 mil 600 ejes a pipas particulares